



La vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, junto a Lorenzo Amor, reelegido ayer presidente de ATA. EUROPA PRESS

## Díaz recupera ayudas para atraer a los autónomos a las 37,5 horas

Feijóo ofrece a quienes cobren menos de 12.000 euros al año no hacer la declaración

**CRISTINA ALONSO MADRID**  
 La vicepresidenta segunda del Gobierno, Yolanda Díaz, mantiene abierta la puerta a recuperar el paquete de ayudas que ofreció a los empresarios durante la negociación de la reducción de la jornada laboral y que finalmente no incluyó en su anteproyecto de ley como castigo a la CEOE por no sumarse al acuerdo. Durante la inauguración de asamblea electoral que reemplazó ayer a Lorenzo Amor como presidente de la asociación de autónomos ATA, la ministra de Trabajo reconoció que las 37,5 horas impactarán en mayor medida en los pequeños negocios y recordó que por ese motivo propuso un paquete de ayudas directas a las microempresas.  
 Se trata de una inyección de 375 millones de euros para un total de 470.000 empresas de menos de cinco trabajadores que en su día las patronales rechazaron porque apenas suponían, de media, 797,87 euros por negocio y sólo cubrirían el 3% del coste directo total de 11.800 millones que tendrán que soportar las empresas por las horas que se dejarán de trabajar pero se seguirán remunerando.  
 Este paquete de ayudas podría recuperarse en la tramitación par-

lamentaria de la norma, según admiten fuentes gubernamentales. Es una de las bazas que tiene el Ejecutivo para atraer el apoyo de grupos necesarios como Junts, aunque desde la patronal indican que la oferta económica tendría que mejorar para compensar efectivamente la reducción de la jornada laboral en las pymes de los sectores más afectados.  
 En todo caso, los empresarios siguen rechazando una medida que impactará directamente en sus cuentas. Ayer mismo, en la clausura de la asamblea de ATA, el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, reclamó la generación de un «clima favorable para los autónomos y las empresas para la actividad», que se eliminen «trabas burocrática» y «zancadillas regulatorias» y se cese en el «incremento de los costes laborales». En este sentido, fue contundente en su crítica a la reducción de la jornada laboral, medida que ha calificado como «la espada de Damocles».  
 Lo hizo apenas un par de horas después de la intervención de Díaz en la que reconoció que la jornada de 37,5 horas semanales no impactará de igual manera a un autónomo o un pequeño empresario que a una gran em-

presa y recordó que, conscientes de las dificultades para las pymes, se ofreció ese paquete millonario para impulsar la productividad.  
 No en vano, el propio Consejo Económico y Social (CES), que es el órgano consultivo del Gobierno en materia laboral, ha advertido de la necesidad de poner en marcha un plan de acompañamiento para ayudar a la adaptación de las empresas. Si bien la vicepresidenta considera que el CES dio un espaldarazo a su medida al aprobar el dictamen sobre la norma la semana pasada, lo cierto es que lo hizo con una gran división interna.  
**El paquete inicial incluía un total de 375 millones para 470.000 empresas**  
**El PP anuncia un «plan integral» para «combatir el infierno fiscal»**

que quedó plasmada en el propio dictamen, repleto de advertencias sobre las consecuencias de la medida en el tejido empresarial. «El CES ha criticado la reducción de la jornada de forma muy contundente», le respondió ayer Garamendi a Díaz.  
 En la clausura del acto participó también el líder del Partido Popular, Alberto Núñez Feijóo, que anunció un «plan integral» para los autónomos y para «combatir el infierno fiscal y burocrático». Sin entrar en detalle, avanzó una «reducción intensa de la burocracia», «medidas fiscales de alivio en el pago de impuestos y cuotas», la «equiparación de derechos con los asalariados», la «garantía real de segunda oportunidad» y «facilidades para el relevo generacional y la continuidad de los negocios».  
 Feijóo avanzó que llevará a cabo una «ruta» para explicar su plan para los autónomos por todo el país y detallar las medidas que comprende. Entre otras, que los autónomos que cobren menos de 12.000 euros al año no tengan que hacer declaración del IRPF o que «los que cobren más, si quieren, solamente tenga que hacer una declaración al año y no una por trimestre», desveló el líder popular.